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【香港商報訊】記者區天海報道：加密貨
幣交易平台JPEX涉嫌無牌經營案件，警方
至今拘捕11人，逾2000人報案，涉及金額
約13.7億元。財經事務及庫務局局長許正宇
表示關注事件發展，與監管機構緊密溝通，
稍後將公布加大對市場警示作用的安排。藝
人莊思敏前晚回港後到警署助查，至昨日凌
晨離開時表示已交由律師處理，不便評論事
件。另外，涉案網紅林作昨日召開記者會稱

沒被控告及獲
准保釋，不會
就案情作出評
論。

許正宇昨日在社交網頁貼文，指剛從
卡塔爾到埃及準備出席亞洲基礎設施投
資銀行年會，一直十分關注 JPEX 事件的
發展，並與局內同事和監管機構緊密溝
通，從資訊發放、投資者教育、情報收
集等各方面，強化和提升工作。稍後證
監會就此，特別是如何加強資訊發放，
加大對市場警示作用的安排，會有詳細
公布。

另一方面，藝人莊思敏前晚從馬來西亞
返港，馬上前往灣仔警總協助警方調查。
直至昨日凌晨 3 時許始離開，她向傳媒表
示現時不便公開與警方會晤的內容，已交

律師處理；又強調與其他被捕人士並不認
識。

林作開記者會稱沒被控告
林作本周二獲准保釋候查，昨午他由律

師陪同下召開記者會，他強調沒被控告及
獲准保釋，涉及案情均不便回應。而位於
中環的辦公室前日已終止租約，所有業務
已中止，目前沒有再做相關業務。

警方至今就JPEX涉嫌無牌經營案拘捕11
人，涉嫌串謀詐騙，截至前日下午 5 時，
警方接獲2197人報案，涉及金額約13.7億
元。

黃志光指出，非常關注政府系統網絡安全
和數據保護，主要從三方向作出保護，在技
術層面方面，大部分政府系統都在政府私有
雲端平台管理，並通過中央互聯網通信集接
觸互聯網，數據保護亦有不同層級的加密；
制度方面，則有完備的網絡安全指引、政策
和措施，要求部門嚴格遵守；員工培訓和保
安意識方面，亦會定期加強。

黃志光稱有就兩宗事故作分析並通報政
府部門，由於政府系統由中央管理和保
護，保安措施暫時足夠、到位；政府系統
受24小時全天候監察，間中受到不同類型
的攻擊、企圖入侵，但都被防禦系統阻
截。他稱相關預警和事故應變通報機制，
針對政府部門網絡保安系統，惟不包括公
營和私營機構。

公署譴責非法網絡攻擊行為
鍾麗玲說留意到近日接連有機構系統遭

黑客入侵，導致資料外洩的事件，公署譴
責非法網絡攻擊行為。她亦建議持有個人

資料的機構，應定時進行保安風險評估，
加強數據安全。就數碼港電腦系統遭黑客
入侵竊取資料並勒索事件，截至昨午 5
時，公署共收到24宗投訴及52宗查詢；消
委會事件則收到一宗投訴及八宗查詢。

消委會主席陳錦榮、總幹事黃鳳嫺、署
理副總幹事何應富昨早舉行記者會，確認
本月20日早上發現電腦系統遭黑客以勒索
軟件惡意入侵。消委會已即時採取行動，
加強系統的安全措施，並馬上委託鑑證專
家進行調查，經搶修系統後，熱線服務現
階段已恢復正常。同時，消委會亦已於翌
日早上報警，並主動向個人資料私隱專員
公署備案。

遭入侵逾七個小時
消委會指出，該勒索軟件概述已從消委

會電腦系統盜取某些內部資料，包括員工
及客戶數據，以及其他內部記錄。消委會

與鑑證專家事發後已全力檢查系統，確認
被入侵的七個多小時內，系統的數據流量
較正常多出65GB。

消委會又說，縱然未能確認懷疑被盜取
的內容，但從風險評估，有可能包括以下
四項人士及資料，一是員工、前員工及其
家屬，以及空缺申請人的資料，如身份證
號碼、住址、出生日期和履歷；二是《選
擇》月刊訂戶資料，當中包括約8000名曾
向消委會提供信用卡資料的訂戶；三是消
費投訴人士的資料，然而因為投訴處理系
統是一個獨立運作的系統，經檢查後確定
運作大致正常；四是該會的合作夥伴，保
存的資料包括公司地址、電話、電郵，部
分或存有手機號碼。

消委會強烈譴責黑客於網絡世界的非法
活動，絕對不會交付贖金，並會全力配合
警方的調查工作。消委會對事件為市民帶
來不便，深表歉意。

【香港商報訊】記者林駿強報道：
數碼港、消費者委員會相繼被黑客以
勒索軟件入侵。政府資訊科技總監黃
志光昨日表示，高度關注接連有公營
機構發生網絡安全事故，並譴責這些
網上罪行，並主動向前述兩個機構提
供技術支援。個人資料私隱專員鍾麗
玲同樣譴責非法網絡攻擊行為。消委
會亦證實被勒索50萬至70萬美元，並
已就事件報警，強調不會交付贖金，
也譴責網上非法活動。

消委會證實被黑客勒索50萬美元。 記者 林駿強攝

藝人莊思敏涉JPEX案 返港後到警總助查

員工及約8000名訂戶資料疑外洩

消委會拒向黑客交贖金

君怡酒店

The Kimberley Hotel

「現特通告：王弢其地址為九龍尖

沙咀金巴利道28號7字樓(部份)，現

向酒牌局申請位於九龍尖沙咀金巴

利道28號7字樓(部份)君怡酒店的酒

牌續期，其附加批註為酒店。凡反

對是項申請者，請於此公告刊登之

日起十四天內，將已簽署及申明理

由之反對書，寄交九龍深水埗基隆

街333號北河街市政大廈4字樓酒牌

局秘書收。

日期：2023年9月23日」

“Notice is hereby given that Wang Tao of 
Level 7 (Port.), 28 Kimberley Road, Tsim 
Sha Tsui, Kowloon is applying to the 
Liquor Licensing Board for renewal of the 
Liquor Licence in respect  of  The 
Kimberley Hotel situated at Level 7 (Port.), 
28 Kimberley Road, Tsim Sha Tsui, 
Kowloon with endorsement of hotel. Any 
person having any objection to this 
application should send a signed written 
objection, stating the grounds therefor, to 
the Secretary, Liquor Licensing Board, 4th 
Floor, Pei Ho Street Municipal Services 
Building, 333 Ki Lung Street, Sham Shui 
Po, Kowloon within 14 days from the date 
of this notice.

Date : 23 September 2023”

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR
RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE

新鹿鳴居

Date : 23 September 2023”

“Notice is hereby given that Lai Chun 
Keung of Flat 20, 16/F, Tak Nga Court, 
Tai Po, N.T. is applying to the Liquor 
Licensing Board for renewal of the 
Liquor Licence in respect of New Deer 
House at Shop Nos. 35-36, G/F Tai Wo 
Centre, 24 Tai Po Tai Wo Road, Tai Po, 
N.T. Any person having any objection to 
this application should send a signed 
written objection, stating the grounds 
therefor, to the Secretary, Liquor 
Licensing Board, 4/F, Tai Po Complex, 
No.8 Heung Sze Wui Street, Tai Po, New 
Territories within 14 days from the date 
of this notice.

「現特通告：黎振强其地址為新界

大埔德雅苑16樓20室現向酒牌局

申請位於新界大埔太和路24號太

和中心地下35及36號舖新鹿鳴居

的酒牌續期。凡反對是項申請者，

請於此公告刊登之日起十四天內，

將已簽署及申明理由之反對書，寄

交新界大埔鄉事會街8號大埔綜合

大樓4樓酒牌局秘書收。

日期：2023年9月23日」

NEW DEER HOUSE

申 請 酒 牌 續 期 公 告

NOTICE  ON  APPLICATION  FOR
RENEWAL  OF  LIQUOR  LICENCE

证券代码：600827 900923 证券简称：百联股份 百联 B 股 公告编号：2023-037

上海百联集团股份有限公司
2023 年第一次临时股东大会决议公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性
陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：
●本次会议是否有否决议案：无
一、会议召开和出席情况
（一）股东大会召开的时间：2023 年 9 月 22 日
（二）股东大会召开的地点：上海市黄浦区六合路 58 号新一百大厦 16

楼会议室
（三）出席会议的普通股股东和恢复表决权的优先股股东及其持有股份

情况：

1、出席会议的股东和代理人人数 99
其中：A 股股东人数 72
境内上市外资股股东人数（B 股） 27
2、出席会议的股东所持有表决权的股份总数（股） 977,420,222
其中：A 股股东持有股份总数 962,409,102
境内上市外资股股东持有股份总数 (B 股 ) 15,011,120
3、出席会议的股东所持有表决权股份数占公司有表决权股份总数的比例（%）54.7830
其中：A 股股东持股占股份总数的比例（%） 53.9416
境内上市外资股股东持股占股份总数的比例（%） 0.8414

（四）表决方式是否符合《公司法》及《公司章程》的规定，大会主持情况等。
本次会议由董事长叶永明先生主持，会议采用现场投票及网络投票的方

式表决，符合《公司法》等有关法律、法规及《公司章程》的有关规定。
（五）公司董事、监事和董事会秘书的出席情况
1. 公司在任董事 7 人，出席 7 人，部分董事以视频方式出席本次会议；
2. 公司在任监事 3 人，出席 3 人；
3. 董事会秘书出席本次会议；部分高管列席本次会议。
二、议案审议情况
（一）非累积投票议案
1. 议案名称：《关于开展基础设施公募 REITs 项目申报发行工作的议案》
审议结果：通过
表决情况：

股东类型
同意 反对 弃权

票数 比例（%） 票数 比例（%） 票数 比例（%）
A 股 962,379,679 99.9969 29,423 0.0031 0 0.0000
B 股 15,011,120 100.0000 0 0.0000 0 0.0000

普通股合计： 977,390,799 99.9970 29,423 0.0030 0 0.0000

2. 议案名称：《关于杭州联华华商集团有限公司拟与上海证券有限责任
公司签订 < 资产管理合作协议 > 暨关联交易的议案》

审议结果：通过
表决情况：

股东类型
同意 反对 弃权

票数 比例（%） 票数 比例（%） 票数 比例（%）
A 股 13,437,323 96.9745 419,223 3.0255 0 0.0000
B 股 8,177,916 54.4791 6,833,204 45.5209 0 0.0000

普通股合计： 21,615,239 74.8770 7,252,427 25.1230 0 0.0000

（二）累积投票议案表决情况
1. 关于增补第九届董事会董事的议案

议案序号 议案名称 得票数
得票数占出席会议有效表决

权的比例（%）
是否当选

3.01 董事候选人庄启飞 974,009,987 99.6511 是

（三）涉及重大事项，5% 以下股东的表决情况

议案
序号

议案名称
同意 反对 弃权

票数 比例（%） 票数 比例（%）票数 比例（%）

2

《关于杭州联华华商集团有
限公司拟与上海证券有限责
任公司签订 < 资产管理合作
协议 > 暨关联交易的议案》

21,615,239 74.8770 7,252,427 25.1230 0 0.0000

3.01 董事候选人庄启飞 25,457,431 88.1867 　 　 　 　

（四）关于议案表决的有关情况说明
议案二为关联交易，公司控股股东及一致行动人百联集团有限公司、上

海百联控股有限公司、上海豫赢企业管理有限公司回避表决。
三、律师见证情况
1. 本次股东大会见证的律师事务所：国浩律师（上海）事务所
律师：马敏英、丁逸清
2. 律师见证结论意见：
公司本次股东大会的召集、召开程序符合《公司法》、《上市公司股东

大会规则》等相关法律、法规和规范性文件以及《公司章程》的有关规定；
召集人资格合法有效；出席会议人员资格合法有效；会议表决程序符合《公
司法》、《上市公司股东大会规则》等相关法律、法规和规范性文件以及《公
司章程》的有关规定；表决结果合法有效。

特此公告。
上海百联集团股份有限公司董事会

 2023 年 9 月 23 日

合肥新橋十年合肥新橋十年 匠心鑄就高地匠心鑄就高地
十年砥礪，從無到有。隨着 「港產

城」 融合發展新藍圖的鋪就，在合肥西
北角，新橋科創示範區拔節生長，成為
合肥發展版圖上的一塊新高地。

因「港」賦能的開放之城
2013 年，合肥新橋國際機場建成運營。同年 9

月，新橋科創示範區啟動建設。十年來，示範區積
極落實國家戰略部署，建設合肥區域航空樞紐與合
肥國際航空貨運集散中心，新橋機場基本建設成為
長三角世界級機場群的重要樞紐。

同時，示範區還打破 「一畝三分地」思維，跨區
域協同合作，實現 「交通一體共通、產業協同共
鏈、低碳生態共保、優質設施共享」……

2022 年 3 月，合肥經開區與淮南市壽縣牽手相
連，簽署《合肥新橋科技創新示範區（合淮合作
區）合作共建協議》。該合作區將以蔚來汽車為龍
頭，建設F2、F3工廠以及電驅動、電池廠，總投資
約426億元。項目全面達產後，新能源汽車產能將
達100萬輛，產值將超過5000億元。

除蔚來汽車外，合作區將緊扣 「合淮一體化」主
題，按照 「資源整合、要素集聚、功能拓展、優化
布局」的原則，實施區域產業 「延鏈補鏈強鏈」工
程，構建 「三主（新能源及智能網聯汽車、新一代
信息技術、高端裝備製造產業）兩輔（現代物流
業、科技服務業）」產業體系，形成良性循環，合
力跑出 「加速度」。

因「產」崛起的創新之城
11平方公里的園區，將形成年產100萬輛新能源

汽車、100吉瓦時（GWh）動力電池產能，預計年
總產值達5000億元人民幣……這一連串數字指向一
個正在崛起的產業新地標：合肥新橋智能電動汽車
產業園。

由蔚來汽車投資約253億元、電池等核心零部件
企業投資約250億元，於2021年4月正式開工的合
肥新橋智能電動汽車產業園，開工後不到7個月就
啟動了設備進場安裝，2022年三季度即投產，見證
了新能源汽車產業在合肥發展壯大的速度。

近日，產業園內又有好消息傳來。全球建築面積最
大的牛屋—— 「蔚來中心｜合肥新橋產業園」正式開
業。作為合肥NeoPark新橋智能電動汽車產業園區的
組成部分，該蔚來中心連接蔚來第二先進製造基地，
整合了用戶中心、展示中心及交付中心功能。

新能源汽車和智能網聯汽車是安徽省重點發展的
十大新興產業之一，也是合肥市 「芯屏汽合」 「急
終生智」產業布局的重要部分。

聚焦打造智能電動汽車產業集群，2021年4月，合
肥新橋智能電動汽車產業園區正式開工。按照規劃，

園區將開展整車、核心零部件、自動駕駛等領域的研
發，計劃引進電池、電驅、沖壓件等30多家核心供應
商，形成具有全球競爭力、引領性的創新鏈。

據合肥新橋科創示範區相關負責人介紹，合肥新
橋智能電動汽車產業園集研發、製造、示範應用、
產業配套服務於一體，按照國際領先的創新能力和
產業規模進行規劃建設。

從無到有的宜居之城
一座城市的璀璨成長，靠的是無數個建設者的艱

辛付出。誕生以來，示範區上下齊心、攻堅克難，
進行城市基礎設施和功能配套設施建設，大力提升
示範區綜合承載能力。

十年來，示範區國土空間布局更加優化。完成示
範區新一輪 「三區三線」劃定和國土空間規劃編制
並正式獲批，建設面積由託管前的9.6平方公里增
加至42平方公里（不含新橋機場），增長337.5%，
有力支撐區域經濟社會發展。

十年來，示範區內立體交通體系逐步形成。建成
市政道路107公里，布局 「三橫五縱」同城一體快
速通道。引江濟淮工程通水通航。機場改擴建、合
新六城際鐵路先行段、S19淮桐高速、軌道S1線陸
續開工， 「水陸空鐵」多式聯運新格局加快成型。

十年來，示範區加快補齊公共服務短板。首個大
型商業綜合體碩金大街即將投用。引入央企華僑城
集團整體規劃建設9.2平方公里國際小鎮，補齊商
業金融、商務酒店、展會展銷等服務短板，國際小
鎮創展中心晉升全市新網紅點。建設5800畝雲水崗
北田園綜合體，集文旅、辦公、農耕休閒於一體，
打造城市後花園。

綠色環保的幸福之城
在新橋科創示範區的規劃中，水生態的構建是

「重中之重」 「點睛之筆」。位於示範區核心區域
的華僑城空港國際小鎮，便是在綠色環保理念指引
下，規劃設計和建設。

「小鎮生態設計理念是將可持續性發展的城市公
共空間與水系、綠色生態廊道的深度結合，將水處
理功能與親水休閒娛樂、運動功能融合，利用本地
資源創造獨特的生態水景觀，提升新建城區居民生
活品質，實現 『生態融城，與水共生』的美好願
景。」空港國際小鎮負責人介紹說。

此外，新橋科創示範區還建設了全國首例類Ⅲ類
水出水標準的長崗污水處理廠尾水提標及中水廠，
採取一系列措施加強生態保護和生態建設。 「海綿
城市」也成為空港國際小鎮的標簽之一。生活於
此，帶來幸福感的還有加速完善的民生配套、充滿
智慧的基礎設施。

打造一座理想之城的道路，合肥新橋科技創新示
範區已跋涉十載。向着更美好未來的下一站，新橋
也已踏上征程！ 李長龍

合肥新橋十年合肥新橋十年 匠心鑄就高地匠心鑄就高地
十年砥礪，從無到有。隨着 「港產

城」 融合發展新藍圖的鋪就，在合肥西
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合肥發展版圖上的一塊新高地。
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此，帶來幸福感的還有加速完善的民生配套、充滿
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先是數碼港，然後消委會，兩家機構短
時間內連遭黑客入侵及勒索，事件再次引
起各界對網絡保安的關注。事後怎處理？
事前怎防範？坊間討論熱烈，各有不同意

見；綜合來說，就是要多管齊下，盡量令黑
客再沒可乘之機。

黑客勒索（ransomware）並不罕見，香港也難獨善其身。
有統計指，單計去年上半年，全球已有近 2.4 億宗黑客勒
索，幾乎每19秒就有一宗，而預期到2031年，更可能惡化
至每2秒就有一宗，一年所涉金額或高達2650億美元；勒索
所涉贖金漲幅同樣驚人，繼2020年同比平均每宗增171%，
2021年再大增82%。僅以科技最發達的美國為例，美國聯邦
調查局（FBI）官方資料顯示，去年共接獲870宗有關關鍵
基礎設施的黑客勒索投訴，遍及醫療、資訊科技、金融服
務，甚至國防等諸多領域。單計今年，美國達拉斯政府便
遭黑客破壞了911、供水、法院等系統，導致服務中斷，而
美國醫保巨頭HCA亦有數以百萬計的病人資料被竊。私企
也是黑客勒索對象，就連科網企業甚至網絡安全公司亦不
例外，已公開的受害單位不勝枚舉，再加上，許多機構不
希望損害聲譽及市場信心，故即使被黑也傾向秘而不宣，
故實際名單肯定更長。

至於被黑客勒索應如何善後，亦為公眾爭議焦點。繼數
碼港拒交贖款後，消委會昨亦表明不會就犯，外界因而擔
心 「撕票」風險，前者被盜的資料後來就被發現拿到 「暗
網」販賣。不過，順從綁匪是否最佳辦法？會否令綁匪食
髓知味，反而增加日後風險？有調查指，80%繳交贖金的受
訪企業，之後很快再遭黑客勒索。也莫說，繳款後亦無法
保證對方不會轉售資料圖利，正如人質被綁架時在繳付與
撕票之間都有兩難。即如美國今年底即將生效的《黑客勒
索披露法》，立法原意是透過強制披露、杜絕隱瞞，來改
善當局對類似案件的認知，從而更好完善應對辦法；不
過，要求當事者在事發48小時內須作報告，既嫌過度擾民
嚴苛，還恐令相關高風險者進一步曝露人前，彷彿為黑客
製造入侵名單般。美國還有一招，其中虛幣交易平台SUEX
就一度被叫停，理由是分析指當中逾40%的已知交易對象是
非法的。眾所周知，虛幣的加密性質向來遭不法分子利
用，惟相關交易平台又豈止一個？執法部門如何有效查核
及追蹤箇中 「去中心化」的交易？

「道高一尺，魔高一丈」。踏入互聯網時代，黑客勒索
難免愈來愈多，也難徹底禁絕，就像時至今日扒手仍然存
在，這無奈是伴隨科技發達而來的新常態副作用，尤其為
了方便日益普及的遙距工作，也可能變相為黑客入侵打開
後門。即使如此，也要爭取 「魔高一尺，道高一丈」，包
括增加黑客成本，令他們無機可乘。事前防範方面，離不
開改善網絡保安，包括針對提高關鍵資料的保安級別，及
定期更新修補程式、提醒員工防範釣魚程式等；事後處理
方面，亦須提高執法力度與違法罰則，加強與其他地方的
經驗交流，以至跨境合作、信息分享等。警方既要做好相
關宣傳教育，創科局尚可為公營機構及社會各界制訂指引
或 「懶人包」。畢竟，不僅政府，任何機構甚至任何人，
都須警惕落入黑客魔爪。 香港商報評論員 李明生


